



Sangüesa será sede del Centro de Innovación del Territorio de Navarra

El Consejero Chivite y Francesc Boya, secretario general del Reto Demográfico, firmaron el convenio de colaboración

✎ Usua Lizarraga

SANGÜESA/ZANGOZA – El Consejero de Cohesión Territorial, Óscar Chivite, y el secretario general para el Reto Demográfico, Francesc Boya, firmaron ayer un convenio de colaboración para la implantación del Centro de Innovación del Territorio de Navarra, que contará con sede en Sangüesa y, próximamente, en Estella. En la jornada también estuvo presente la delegada del Gobierno, Alicia Echeverría. El CIT es un proyecto estratégico que forma parte del Departamento de Cohesión Territorial del Gobierno de Navarra y cuenta con un presupuesto de 654.000 euros, financiado por el fondo de Cohesión Territorial del Ministerio de Transición Ecológica y Reto Demográfico. Las empresas públicas Nasuvinsa y Nasertic serán las responsables de su puesta en marcha.

El CIT dará la oportunidad de impulsar el desarrollo económico y social de las comarcas apoyando la digitalización y la innovación tecnológica y social, ejecutando proyectos completos. "Se trata de un sis-

tema de gestión que ayudará a la gobernanza de los retos que tenemos por delante en colaboración desde todas las instituciones, desde el territorio, con una mirada rural y positiva", afirmó Chivite. El Gobierno de Navarra ha apostado porque el CIT sea una herramienta eficaz para afrontar la despoblación y pondrán el foco en la necesidad de retener el talento en las zonas rurales y en la colaboración público-privada.

Francesc Boya puso en valor la puesta en marcha del proyecto en Navarra, ya que contribuye a la "equidad territorial, frenar los flujos de salidas de las zonas rurales y mejorar los servicios y la movilidad del territorio", afirmó. En palabras del Secretario General, se trata de un reto apasionante: "Con estos proyectos podemos romper con los tópicos de las zonas rurales, poner en valor el patrimonio y el arraigo y crear una red de espacios que hablen, trabajen y construyan un futuro en las zonas rurales", declaró.

Sangüesa y Estella forman parte de las zonas con más riesgo de despoblación de la Comunidad Foral. En concreto, la comarca de Sangüesa ha



Alicia Echeverría, Francesc Boya, Óscar Chivite y Jesús María Rodríguez.

sufrido en los últimos 20 años una pérdida de población del 6% que contrasta con el incremento del 16% de la población en Navarra en este mismo periodo de tiempo, informó el Consejero Chivite. Por ello y por su potencialidad, ya que cuenta con un importante

"Ayudará a la gobernanza de los retos con una mirada rural"

ÓSCAR CHIVITE
Consejero Cohesión Territorial

peso industrial, afirmó Jesús María Rodríguez, director general de Administración Local y Despoblación, el municipio ha sido seleccionado como una de las sedes para este nueva iniciativa que ofrecerá servicio tanto a la comarca como al resto del territorio

navarro.

El despliegue de la red CIT se ha planificado en cuatro fases que se ejecutarán hasta finales de año. El primer paso se está llevando a cabo y se trata de realizar una recogida de los diagnósticos que existen en el territorio. Después, se creará un modelo de gobernanza en el que formarán parte el consejo CIT y el ecosistema CIT; para ello, se ha trabajado conjuntamente con otros centros CIT del estado para estudiar y valorar los diferentes modelos de gobernanza y sus ventajas y desventajas. El tercer paso consistirá en definir los retos que cada centro deberá abordar y se llevará a cabo en el mes de abril. Por último, se propondrán soluciones innovadoras.

Rodríguez afirmó que a finales de año podrán adecuarse los dos espacios CIT y se dispone de una cuantía de 366.224 euros para inversiones en los espacios y en proyectos concretos. A partir de entonces, podrá ser posible el diseño y la inversión de proyectos pilotos concretos, en palabras de Rodríguez. Para el director general la colaboración será clave para lograr afrontar los retos de Navarra desde el medio local. ●